

## Éthique de la guerre, Tsahal bouclier du Peuple Juif par le Rabbin Mikael Journo

La guerre menée par Israël contre le terrorisme de Gaza est également une bataille d'image et de communication, où les ennemis d'Israël et du peuple juif accusent à tort Tsahal de massacres et de génocide, des allégations dépourvues de tout fondement.

Aucune armée au monde n'égale la moralité de Tsahal.

La paracha que nous lisons et étudions chaque semaine s'entrelace toujours avec notre actualité. En étudiant en profondeur les textes de la Thora, des réponses émergent pour éclairer nos interrogations. Dans notre Paracha, notre patriarche Jacob se trouve confronté à son frère ennemi, Esav, qui veut le tuer.

Malgré la promesse divine de sécurité et de protection dans la paracha précédente, Jacob, dans notre paracha, élabore une stratégie visant à sauver sa famille.

À l'annonce de l'arrivée d'Esav avec 400 soldats, armés jusqu'aux dents, Jacob ressent "une profonde peur et il s'angoisse"

וירא יעקב מאוד ויצר לו

Pourquoi cette double crainte, alors que Dieu lui a promis sa protection ? La redondance dans l'évocation de sa peur, exprimée comme une grande peur et une angoisse, trouve son explication dans le commentaire de Rachi.

Jacob redoutait non seulement d'être tué, lui et sa famille, mais aussi l'idée de devoir tuer son frère et ses hommes en cas de confrontation.

Le peuple juif n'a jamais embrassé la voie belliciste, et même dans les contraintes de la guerre, aucune joie n'émane lorsqu'il écrase ses ennemis.

À l'image des descendants de Jacob, l'armée d'Israël, Tsahal, se distingue en tant que seule force militaire à inscrire le terme "défense" dans son nom. Tsahal n'est pas une armée offensive et conquérante, mais une armée défensive, une force qui protège ses citoyens et l'ensemble du peuple juif.